
月・日
(予定)

NO 議　員　名
質 問
時 間

頁

１ 清 風 会 代表 椎 名 幸 雄 ６０分 １

２ 公 明 党 代表 江 川 克 哉 ５０分 ３

３ 我 孫 子 政 策 倶 楽 部 代表 芹 澤 正 子 ５０分 ５

４ あ び こ 未 来 代表 飯 塚 誠 ６０分 ７

５ 日 本 共 産 党 代表 岩 井 康 ４０分 ８

６ 市 民 フ ォ ー ラ ム 代表 内 田 美 恵 子 ５０分 ９

７ 清 風 会 代表 澤 田 敦 士 ３０分 １１

８ 公 明 党 島 田 安 子 ３０分 １２

９ 日 本 共 産 党 船 橋 優 ３０分 １３

１０ 我 孫 子 政 策 倶 楽 部 芝 田 真 代 ３０分 １４

１１ 公 明 党 木 村 得 道 ３０分 １５

１２ 会派に所属していない議員 深 井 優 也 ３０分 １６

１３ 会派に所属していない議員 海 津 に い な ３０分 １７

●質問方式は全て一問一答です。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

●質問時間は申し合わせにより定められており、答弁の時間は含みません。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないようお願いします。

９．１１
（水）

一　般　質　問　要　項

令和６年第３回定例会

会　　　派　　　名

９．９
（月）

９．１０
（火）



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     椎　名　幸　雄　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 経常収支比率について 　市　　　長

財政行政について （部　　　長）

(2) 経常収支及び政策的経費充当可能一般財源に

ついて

ア. 令和７、８年度の予算編成について

(3) 財政調整基金残高について

ア. 財政調整基金の在り方

大綱２ (1) 湖北小学校体育館延焼について 　市　　　長

教育行政について ア. 今後の学校行事・体育授業について （教　育　長）

イ. 避難所体制について （部　　　長）

(2) 再建について

ア. 再建についての状況

(3) 布佐中学校区の学校の在り方について

ア. 検討委員会からの提言書について

イ. 総合教育会議の内容について

(4) 義務教育学校について

ア. ９年間で節目が必要では

イ. 具体的な教科担任制について

(5) 建設予定地について

ア. 布佐小学校の土地が最適では

イ. スクールバスの運行について

ウ. 湖北小学校体育館延焼の影響は

要　　　　旨

－１－
（2ページへ続く）



（1ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 我孫子市制施行５５周年記念について 　市　　　長

市民行政について ア. 式典はどの様に行われますか （部　　　長）

イ. 「我孫子のあゆみ」の副読本の発行は

(2) 我孫子市、富勢村の合併について

ア. 根戸・布施の地名が我孫子市・柏市にあるこ

とについて

イ. 市境の問題点について

大綱４ (1) リサイクルセンターについて 　市　　　長

環境行政について ア. 旧焼却施設敷地内の土壌汚染対策工事はいつ （部　　　長）

から行われるか

イ. 新リサイクルセンターの設計等また概算費用

は

ウ. 旧リサイクルセンターとの施設面の違いは

(2) 防災対策について

ア. 設備の安全性とスピード、火災等の対策につ

いて

イ. 浸水対策について

大綱５ (1) 我孫子新田地区における地区変更案の件につ 　市　　　長

都市行政について いて （部　　　長）

ア. 市民からの意見について

イ. 地権者の方の意見が寄せられたか

ウ. 地区計画変更に向けた今後のスケジュールに

ついて

　

　 　 　

　 　

要　　　　旨

－２－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 多メディア一斉配信システムについて 　市　　　長

市民生活・ ア. 防災行政無線子局の停電対策について （部　　　長）

環境都市行政 イ. フリーダイヤルの回線数について

ウ. 携帯電話やパソコンの登録者数について

(2) Ｌアラートの周知について

ア. チラシ作成による周知について

(3) 災害応援協定と防災備蓄品について

ア. 災害応援協定の見直しについて

イ. 防災備蓄品の協定締結先からの備蓄について

(4) 雨水排水管水位のネット公開について

ア. 水位観測計の設置とネット公開について

　 イ. 柏市との情報共有について 　

(5) 気象防災アドバイザーの活用について

ア. 気象防災アドバイザーの招聘について

イ. 気象防災アドバイザーの任用について

(6) 避難行動要支援者の個別避難計画について

ア. 名簿作成の進捗状況と課題点について

イ. 個別避難計画作成の進捗状況と課題点につい

て

ウ. 職員研修とアドバイザーについて

エ. ケアマネジャーへの協力依頼について

(7) 千葉県地域防災力充実・強化補助金について

ア. 補助金活用の現状について

イ. ケアマネジャーへの協力要請への補助金の活

用について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員

要　　　　旨

－３－
（4ページへ続く）



（3ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) 在宅医療・介護について 　市　　　長

健康福祉行政 ア. 訪問診療の利用者について （部　　　長）

イ. 在宅医療と介護の連携と支援体制について

(2) ターミナル（終末期）について

ア. ガンによる施設別死亡者数について

イ. 在宅末期ガン患者の訪問診療と介護保険の併

用について

ウ. 看取り・ターミナルケアのある介護施設・老

人ホームについて

エ. ターミナルケアに対応できる住宅型老人ホー

ムについて

大綱３ (1) 軟骨伝導イヤホンの窓口への設置について 　市　　　長

企画総務行政 ア. 公共施設での耳の不自由な方々への窓口対応 （部　　　長）

について

イ. 公共施設窓口への軟骨伝導イヤホンの導入に

ついて

　

　 　 　

　 　

要　　　　旨

－４－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 水害対策・地震対策 　市　　　長

災害対策 ア. 現在の５０ｍｍ／ｈを今後新たに整備の場合 （部　　　長）

見直しが必要では

イ. 中長期的対策として①布佐排水区の整備②柴

崎排水区の整備③天王台地区の整備④根戸排

水区の整備⑤子の神排水区の整備の進捗状況

を問う

ウ. 若松地区の整備中の令和６年４月～令和６年

９月の家屋事後調査、家屋補償は終了か

エ. ハザードマップの進捗状況を問う

オ. 災害支援協定を多く結んでいる。その連絡・

取組状況と医薬品の循環備蓄を問う

カ. 避難行動要支援者の避難支援計画。全人口の

約１１％。合計約１５，０００人のフォロー

は充分か。また、市民への共助に関するお知

らせを

キ. キーボックスの二重ロックの採用を

ク. 自衛隊へ災害救助要請の場合、方法・問題点

の有無を問う

ケ. 防災士・災害救助ボランティアの助成・現況

・課題を教えて

コ. 「土砂災害防止法」で、警戒区域が増加。当

事者への伝達方法と災害時の伝達方法を問う

大綱２ (1) 老朽管更新計画について、場所や管種など更 　市　　　長

水道事業 新の基本的な考え方は。また、本管や取りだ （水 道 局 長）

し管も耐震化率に算定か

(2) 松戸市が千葉県に管の早期耐震化を要望した

が、我孫子市と受水方法が違うのか。また、

我孫子市も経年劣化大口径の水道管はあるか

　 (3) 災害時に備えた我孫子の飲料水はどのように 　

しているか

(4) 「信大クリスタル」を調査・研究してみては

如何か

(5) 厳しい経営の中、財源確保の現状と、今後の

考え方を問う

【一問一答】　 　我孫子政策倶楽部　 　 芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－５－
（6ページへ続く）



（5ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 手賀沼の環境保全 　市　　　長

環境・都市関係 ア. 外来種の駆除・高速ボートの規制・オーバー （部　　　長）

ユースにならないように。我孫子市の見解は

イ. 漁業組合に料金を支払っての、手賀沼での釣

りの状況を問う

ウ. 手賀沼の放射能汚染のその後の経過の状況と

課題を問う

大綱４ (1) ＡＥＤ講習の、最近の状況を問う 　市　　　長

ＡＥＤ関係 (2) 市内小中学校でのＡＥＤ講習に向け、消防は （教　育　長）

どの時間帯でも対応の準備はできていますか （消　防　長）

(3) 来年度以降、中学校卒業までに全員にＡＥＤ （部　　　長）

講習は可能ですか

(4) 自治会等へのＡＥＤの購入・設置の補助金の

現状を問う

大綱５ (1) 学習支援ネットワーク、自主夜間中学の現状 　市　　　長

学習支援関係 と課題を問う （教　育　長）

(2) 放課後に学べる場所が、少なくても２０か所 （部　　　長）

　 必要だと思うが理想としては１００か所とい

　 　 う意見を、どう捉えるか

　 　

要　　　　旨

－６－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 湖北消防署庁舎入札、落札に関する説明 　市　　　長

入札制度のあり方 （消　防　長）

(2) 学識経験者への意見聴取について （部　　　長）

(3) 価格逆転現象の場合の説明責任

大綱２ (1) 意見者数および主な意見に対する市の回答 　市　　　長

手賀沼観光施設 （部　　　長）

誘導方針に伴う (2) 市の持つイメージと誤解解消に向けての努力

観光地区計画の変更

(3) 具体的な企業からの問い合わせ

大綱３ (1) 学校別の部活動で問題となっている事象 　市　　　長

部活動 （教　育　長）

地域クラブ活動 (2) 地域移行検討委員会で課題となっている点 （部　　　長）

への移行

(3) 実証実験について

(4) 生徒や保護者の不安

大綱４ (1) 建設ガラ・廃棄物 　市　　　長

柴崎地区産業用地 （部　　　長）

整備事業 (2) 柴崎地区の今後

(3) 住工混在解消への対応

大綱５ (1) 昨年来公園で使用できない状況になっている 　市　　　長

市内公園整備 遊具 （部　　　長）

進捗状況

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－７－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ７月２９日（月）発生した火災で延焼した湖 　市　　　長

第４次総合計画 　 北小学校体育館の解体・建て替えと、我孫子 （部　　　長）

基本構想・ 新田地区の改定方針に対する市民の「法定縦

前期基本計画 覧」を実施し３５４人から意見書が提出。さ

について らに、西部福祉センター、布佐・新木間の市

民の足を確保するバス路線の課題などが山積

していることから、前期基本計画についてＰ

ＤＣＡサイクルに基づき検討が必要ではない

ですか

大綱２ (1) 教育コストからではなく、子ども、児童、生 市　　　長

我孫子市学区統廃合 徒の成長から。総務省の「公共施設等総合管 （教　育　長）

・小中一貫校問題 理計画」との関係はありますか （部　　　長）

について (2) 地域コミュニティについて。布佐南小地域の

コミュニティについての代替案はありますか

(3) 子どもの声を聞いてください。教育委員会は

　 「子どもの権利条約」に基づき、学校の統廃

合についてのアンケートに取り組んでくださ

い

(4) 新校舎予定地について、安全のための徹底し

た調査を。ボーリングを含む徹底した地質調

査を

　 (5) 体育の授業など安心して授業が受けられるよ

う、一つ一つの課題に対する対策を急いでく

　 ださい 　

　 (6) 布佐中学校、南小学校の管理について。管

理、防犯・防災の関係から市はどのように運

営していくかについて明確に

(7) 遠距離通学について。子どもの成長・発達、

学習権の視点からスクールバスについての考

えを示してください

(8) 学区について。学区を正確に定めるのか、児

　 童・保護者の要望を聞いて対応するのか。具

体的に示してください

(9) 義務教育学校について。現行では小学校は担

任制、中学校は教科別に教員が変わります

が、義務教育学校ではどのようになりますか

(10) 今後の統廃合問題について。布佐中学校区の

統廃合の後、我孫子市全体の統廃合について

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－８－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 「我孫子市財政白書」のなかで気になる財政 　市　　　長

我孫子市の財政状況 指標 （副　市　長）

について ア. 財政力指数について （部　　　長）

イ. 経常収支比率について

ウ. 公債費負担比率について

(2) 中期財政計画のなかの財政調整基金残高

(3) 中期財政計画で予定している主な大型事業と

概算費用

(4) 財源不足を補うための財源確保策

ア. 市税の増加策について

イ. 経常的経費の抜本的見直しについて

ウ. 政策的事業の厳しい取捨選択について

(5) 財政白書や中期財政計画の活用

大綱２ (1) シティセールスや移住・定住促進事業との連 　市　　　長

ふるさと納税の推進 携 （副　市　長）

（部　　　長）

(2) 地域で体験を行う「コト返礼品」の充実

(3) ふるさと納税のリピーターを増やす工夫

(4) 理念を大切にしつつ、しっかり稼ぐふるさと

納税にするために、外部人材の登用や専門的

知見の導入

【一問一答】 　　市民フォーラム　　　　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－９－
（10ページへ続く）



（9ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 法定縦覧の結果についての市の見解 　市　　　長

我孫子新田地区の （副　市　長）

まちづくり（Ⅱ） (2) 都市計画審議会への諮問について （部　　　長）

(3) 地区計画の変更について

(4) 我孫子市観光施設の立地に関する協議基準に

ついて

(5) 協議基準により我孫子新田地区に相応しい施

設に誘導する手法

(6) 観光振興の進め方

大綱４ (1) 前教育福祉常任委員会の要望事項の進捗状況 　市　　　長

不登校児童生徒に ア. 相談体制の確立 （副　市　長）

対する支援 イ. 不登校児童生徒の居場所づくり （教　育　長）

ウ. きめ細かな指導のための適切な人的配置と教 （部　　　長）

員の資質向上

(2) 学校が原因となる不登校をなくすための取り

組み

ア. 「教室マルトリートメント」をなくす

イ. 学校のルールの見直し

(3) 新たな居場所

要　　　　旨

－１０－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) スポーツ推進計画について 　市　　　長

教育行政 ア. 市の評価は （教　育　長）

イ. 今後の展望 （部　　　長）

(2) 五本松運動広場の整備について

ア. スケジュール

イ. 維持費の比較は

ウ. 駐車場とアクセスについて

大綱２ (1) 手賀沼周辺の活性化について 　市　　　長

環境経済行政 ア. 公園坂通り施設活用事業の運営に対する評価 （部　　　長）

　 と今後の見通し

イ. 手賀沼周辺に更に人が集まる仕掛けを

(2) 柴崎地区産業用地の整備について

ア. 市が住工混在の解消を図るに至った経緯につ

いて

イ. 柴崎地区を選定した経緯と今後は

(3) 下ケ戸地区産業用地の整備について

ア. 下ケ戸地区の可能性及び課題について

イ. 下ケ戸地区産業用地の整備の方向性

　

大綱３ (1) 大学生による我孫子の施策提案事業について 　市　　　長

企画財政行政 ア. 実現に至った経緯 （部　　　長）

イ. 応募状況とスケジュール、他大学への展開

ウ. 提案に期待している事は

(2) ふるさと納税を使って歳入の確保を

ア. 昨年度迄の寄付金受入額の推移について

イ. 他自治体への寄付に伴う住民税減収額の推移

について

ウ. 増加に向けた取り組みは

【一問一答】　  　清 　風　 会　　     澤　田　敦　士　議員

要　　　　旨

－１１－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 学校教育における新聞活用について 　市　　　長

教育行政 ア. 学校教育における新聞活用の現状について （教　育　長）

（部　　　長）

イ. 学校図書への新聞配備の状況と今後の新聞配

備への見解について

ウ. 新聞配備のための新聞社提供のワークシート

　 導入などの取り組みについて

エ. 本市において教育委員会が一括して契約を行

うことへの見解について

　 　

大綱２ (1) 認知症の人に寄り添った地域社会の構築につ 　市　　　長

福祉行政 いて （部　　　長）

ア. 認知症の知識及び認知症の人への理解を深め

る取り組みの強化について

イ. ユマニチュード普及への取り組みについて

ウ. 地域における認知症ピアサポート環境の整備

について

　 エ. 認知症行方不明者の命を守る取り組みの推進 　

について

　

【一問一答】　　  公 　明　 党　　     島　田　安　子　議員

要　　　　旨

－１２－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 高齢者や障害者宅の家具などの転倒防止対策 　市　　　長

防災・減災について について （教　育　長）

ア. 転倒防止事業に助成金、補助金を設けては （部　　　長）

イ. 転倒防止事業を市内のシルバー人材センター

や建築組合に委託しては

(2) 小中学校の教室等の棚、ロッカー等の転倒防

止対策は行われていますか

大綱２ (1) 去る６月アビスタ階段での転落事故について 　市　　　長

市内公共施設の ア. 事故について周知していますか （教　育　長）

階段等危険箇所の イ. 被害者への対応はどのようになされたか （部　　　長）

点検を ウ. 被害者は現在どのような状態ですか

エ. 事故の保険は適用されるか

(2) アビスタ階段の今後について

ア. 階段滑り止め改修は考えていますか

イ. 雨天時の対応はどのようになされるか

(3) 市内公共施設の階段を早急に点検しては

大綱３ (1) 我孫子駅の「みどりの窓口」の再開を願う 　市　　　長

だれもが住み良い ア. 市内全ての「みどりの窓口」がなくなった （部　　　長）

町へ が、市ではどのように感じていますか

イ. 市民からの問い合わせはありますか

ウ. 多くの市民が困っています。ＪＲへ再開を申

し入れを

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 船　橋　　　優　議員

要　　　　旨

－１３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 熱中症警戒アラート発生時（または異常気 　市　　　長

熱中症警戒アラート 象）のイベント開催について （部　　　長）

発生時における

屋外イベント開催に (2) イベント等開催における、市のガイドライン

関する市の基本方針 について

について

大綱２ (1) 利便性向上のための取り組みについて 　市　　　長

我孫子市役所の （部　　　長）

バリアフリー対策 (2) 社会のニーズに沿ったバリアフリー対策につ

について いて

大綱３ (1) 子ども１１０番の家の実績状況について 　市　　　長

子ども１１０番の （教　育　長）

家の取り組み (2) 設置や更新の取り組みについて （部　　　長）

について

(3) 実際の対応について

大綱４ (1) 資格取得助成金の申請実績と今後の見込み・ 　市　　　長

介護人材の 効果について （部　　　長）

確保について

(2) 介護人材確保に対する取り組みについて

(3) 人材確保促進のための我孫子で働くメリット

について

大綱５ (1) 主権者教育の実施について 　市　　　長

主権者教育と （部　　　長）

選挙に対する (2) 講演会や学習の場等の検討について （選管事務局長）

意識向上について

(3) 投票率向上の取り組みについて

【一問一答】　 　我孫子政策倶楽部　 　 芝　田　真　代　議員

要　　　　旨

－１４－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 「マイナ保険証」の普及と利用促進等につい 　市　　　長

総務および福祉行政 て （部　　　長）

　 ア. 我孫子市内の保有者について

イ. 利用促進に向けた情報発信について

ウ. 施設等に対するマイナンバーカードの取得支

援について

エ. 希望する方への取り組みについて

(2) 「エンディングプラン・サポート事業」につ

いて

ア. 独居高齢者の推移について

イ. 終活登録事業について

ウ. エンディングプラン・サポート事業について

大綱２ (1) 「（仮称）こども誰でも通園制度」について 　市　　　長

保育行政 ア. 「（仮称）こども誰でも通園制度」について （部　　　長）

イ. 本格実施に向けた検討課題と今後の方向性に

ついて

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 木　村　得　道　議員

要　　　　旨

－１５－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 損害賠償請求 　市　　　長

高齢者向け 　 （部　　　長）

インフルエンザ等

ワクチン定期接種

大綱２ (1) 職員の働き方改革 　市　　　長

電子行政（ＤＸ） （部　　　長）

の推進 (2) 子ども・子育て相談窓口

大綱３ (1) 旅客運送 　市　　　長

交通空白地における （部　　　長）

移動手段

大綱４ (1) 小規模特認校制度 　市　　　長

布佐中学校区の （教　育　長）

在り方 （部　　　長）

　 　

　

【一問一答】 会派に所属していない議員  深　井　優　也　議員

要　　　　旨

－１６－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ふるさと納税での影響は大きい、様々な寄附 　市　　　長

寄附文化の創生 ができるＰＲを工夫し寄附文化の創生の時で （教　育　長）

はないか。また、すでに取り組んでいたこと （部　　　長）

はあるか

大綱２ (1) 郷土資料展示の整備 　市　　　長

我孫子の歴史・ （教　育　長）

伝承を生かす (2) 商業と観光への取り組み （部　　　長）

(3) 神社の祭り、デジタルアーカイブ

大綱３ (1) 超高齢化の進展 　市　　　長

「身寄りのない人」 （部　　　長）

の把握と対応 (2) 身元保証

【一問一答】 会派に所属していない議員  海　津　にいな　議員

要　　　　旨

－１７－


